

RheumCareers.com : projet de main-d'œuvre de l'AOR

par Jane Purvis, M.D., FRCPC

La rhumatologie en Ontario, comme dans bien d'autres juridictions, est actuellement sous-desservie. Les prévisions laissent entendre qu'il n'y aura pas suffisamment de rhumatologues pour traiter tous les patients atteints d'arthrite inflammatoire (AI) dans les années à venir. Dans plusieurs communautés, les rhumatologues qui ont cessé de pratiquer n'ont pas été remplacés; d'autres

communautés ont vu une croissance significative de la demande pour des rhumatologues sans aucun changement au nombre de médecins disponibles. L'Association ontarienne de rhumatologie (AOR – www.ontariorheum.ca) est résolue à trouver des solutions à ce problème dans le cadre d'un modèle de soins qui fournirait des soins pour l'arthrite dans des délais raisonnables à tous les Ontariens. Le comité de la main-d'œuvre de l'AOR, composé de rhumatologues, de membres de la Société de l'arthrite et de patients, s'emploie à trouver des solutions pour l'immédiat ainsi qu'à plus long terme. Une des priorités initiales du comité était la création d'un nouveau site Web, nommé *RheumCareers* (www.rheumcareers.ca), à l'appui de ce mandat.

La mission de ce site Web comporte deux volets. Le premier est de faire découvrir la rhumatologie comme choix de carrière potentiel aux étudiants et nouveaux résidents en médecine. Du matériel promotionnel, incluant des cartes postales informatives distribuées lors d'activités rassemblant des étudiants en médecine, de même que d'autres aide-mémoire concrets, a été développé pour favoriser ce mandat de sensibilisation. Le site Web permet aux étudiants en médecine et aux nouveaux résidents de communiquer avec des directeurs de programme à travers la province et d'obtenir plus d'information à propos de programmes pour étudiants optionnels ou estivaux



auxquels ils pourraient participer.

Le second volet de l'objectif du site Web est de permettre aux résidents en rhumatologie de l'Ontario de voir les communautés de la province qui sont à la recherche de rhumatologues. Ils peuvent obtenir de l'information sur la communauté, prendre des dispositions pour visiter la région, rencontrer les rhumatologues qui y sont déjà et faire une visite avec un

médecin recruteur. L'AOR aidera à soutenir ces résidents en leur fournissant des médecins mentors ainsi que des liens vers de l'information pertinente de l'Association médicale de l'Ontario (AMO) et de l'Association médicale canadienne (AMC). Cette démarche devrait aider les nouveaux rhumatologues à installer leur pratique, en espérant qu'ils se tourneront vers les communautés où le besoin est le plus grand.

L'information relative à notre projet a été acheminée aux facultés de médecine de l'Ontario, aux directeurs de programmes de médecine interne à travers l'Ontario, à l'Association professionnelle des résidents de l'Ontario, à ProfessionsSantéOntario, à l'AMO, à l'AMC, au Collège royal des médecins et chirurgiens du Canada, à l'Association des étudiants en médecine de l'Ontario, à la Société de l'arthrite et à la SCR.

Le comité de la main-d'œuvre est convaincu que ces mesures, entre autres, réussiront à attirer de nouveaux stagiaires en rhumatologie et permettront éventuellement d'offrir des soins équitables, rapides et efficaces de l'arthrite dans l'ensemble de l'Ontario.

Jane Purvis, M.D., FRCPC

Ancienne présidente, Association de rhumatologie de l'Ontario
Rhumatologue, The Medical Centre
Peterborough, Ontario